



Editorial

Respetados lectores.

Desde el primer número de la revista En-Clave Social, se viene afirmando que la misma abre posibilidades para “comunicar, argumentar o incluso imaginar mundos posibles”. Sigue siendo este un espacio para la reflexión y el intercambio académico frente a las problemáticas propias de un contexto como el presente, al interior de las disciplinas sociales.

Y es que no hay la menor duda en que hay diferencia entre las concepciones y los procedimientos explicativos propuestos por las ciencias exactas, y los comprensivos en las ciencias de lo humano y lo social. Por ello que con Wilhelm Dilthey puedo reafirmar la autonomía de estas, las que se exponen en los artículos de este número. Aquí se está en presencia con toda la fuerza de la existencia en una geografía de lo cotidiano de manera tal que se advierten adentro mismo de la experiencia, en la medida en que los textos presentados se construyen desde un sistema que se transforma constantemente mediante acciones incesantes de la voluntad y la vida de los investigadores. Es decir, como en el editorial mencionado, no se trata en esta revista de “un monólogo sobre la realidad que no sería más que la expresión patética de una hegemonía de la verdad”. Para acercarse a la lectura que se ofrece, habrá que tener en cuenta la interpretación para volver a mirar el lugar que se ocupa desde la pregunta por la comprensión de lo humano, que sin duda se responde con la afirmación del historicismo traído a colación:

Entiendo por tal espíritu objetivo las múltiples formas en las que se ha objetivado en el mundo la comunidad existente entre los individuos. En este espíritu objetivo, el pasado es presente permanente y duradero para nosotros. Sus dominios alcanzan desde el estilo de vida, las formas de trato, hasta la conexión de los fines que la sociedad se ha formado, a la costumbre, el Derecho, el Estado, la Religión, el Arte, las Ciencias y la Filosofía. Pues también la obra del genio representa una comunidad de ideas, vida psíquica, de ideal en una época y un entorno. A partir de este mundo del espíritu objetivo, nuestro sí mismo obtiene su alimento desde la primera infancia. Es también el medio en el que se lleva a cabo la comprensión de otras personas y sus manifestaciones de vida. Pues



todo aquello en lo que el espíritu se ha objetivado contiene en sí algo común al yo y al tú (Dilthey, W. 2000. Dos escritos sobre hermenéutica: El surgimiento de la hermenéutica y los esbozos para una crítica de la razón histórica. Madrid: Ediciones Istmo, p. 167).

Aquí entonces usted sigue encontrando un espacio habitado por el propósito mismo de la revista en tanto que la misma es de carácter científico y fue creada para difundir la actividad investigativa de colaboradores invitados, y por ello habitan artículos de revisión de tema, documentos de reflexión y no derivados de investigación, artículos originales y de ensayo... En síntesis, se encontrará con un numero variado y lleno de posibilidades para quienes se sienten llamados a este espacio de la comprensión de lo humano y lo social.

Por lo tanto, nuestro deseo de buena lectura, sigue presente.

Cordialmente,

Jorge Hernán Betancourt Cadavid
Docente - Investigador
Editor



Evaluadores

Fueron evaluadores de este número

- Doctor Andrés Klaus Runge Peña
- Doctor Jair Hernando Álvares Torres
- Magiister candidato a Doctor Diego Alejandro Muñoz Gaviria
- Magister candidato a Doctor Milton Daniel Castellano Ascencio
- Candidato a Doctor Juan Felipe Garcés Gómez
- Magister Enoc Valentín González Palacio
- Magister Milena Margarita Villamizar Reyes
- Magister Julieth Zapata Restrepo
- Magister Beatriz Marín Londoño
- Magister Isabel Cristina Cano Álvarez
- Especialista María Eugenia Bustamante Escobar